

たまがわの風

No.29

平成27年7月30日 校長室発

夏休みに入りました。4月からこれまで最も大きな出来事は2・3年生の「職場実習」です。2週間登校せず、企業様をお願いしてみっちり鍛えていただきました。久しぶりに登校してきた生徒の姿を見て「一回り大きくなったな」と思いました。評価がよかった生徒、そうでなかった生徒もいますが、頑張っやり遂げたことは大きな自信につながったのではないかと思います。1年生はまだ実習は無理なので、職場見学を行いました。たまがわの先輩方が頑張っている職場を訪問し、「自分たちも将来は頑張るぞ」という気持ちを新たにしました。

<夏休み前の生徒集会>

私の講話(抜粋)

新年度から夏休みまで、これまでを振り返って一番記憶に残っていることは何でしょうか？2・3年生はやはり職場実習だろうと思います。2週間よく頑張りました。本当に大変だったけど、いい経験になりました。その気持ちをこめて、私が国語の授業で詠んだ短歌です。

「実習は きつかったけど やりとげた 生徒の姿 やけにまぶしく」

別の先生の短歌です。

「部活動 日も暮れかける 帰り道 そんな時間も もうあと少し」

時間は貴重です。悔いの残らないよう精一杯夏休みの時間を大切に使ういろいろなことに取り組むこと。だらだらクーラーの効いた部屋でゲームだけやっているような夏休みにしないでください。

3年生生徒全員の短歌の中で僕のナンバーワンは

「ミスをして おちこんだときも あったけど 課題がふえて おちこむ暇なし」

でした。これいいですね。職場実習で失敗しても、力強さを感じます。おもしろかったのは

「10日間 作業終わりの つまみ食い 幸せすぎた でも太っちゃう」

です。こんな美味しい(?)実習先もあるのですね。3年生はいよいよ9月に最後の実習、1・2年生は11月に、特に1年生は初めての1週間の実習です。そこでしっかり頑張るために、この夏休み有意義に過ごしてほしいと思います。

<部活動>頑張っています!

本校はいろいろな部活動にチャレンジする、『チャレンジスポーツ部』があります。それぞれ陸上やバスケット・サッカー・ソフトボール等を活発に行っています。

バスケットパートは8月1・2日に愛知県の小牧総合体育館「パークアリーナ小牧」を会場に行われる

「2015FIDジャパン・チャンピオンシップバスケットボール大会」

という全国大会に大阪代表として出場します。強豪ぞろいの大会ですが、大阪代表として全力を発揮して頑張してほしいものです。

また、陸上パートは10月24日～26日に和歌山県で開催される

「全国障害者スポーツ大会紀の国わかやま大会」

に以下の生徒が出場します。こちらもお成績が期待できます。

○大阪府代表……辻本 隼・樋口 丈時・鑓 あや・市来 侑也・岡本 一希

○堺市代表……西田 隆太

<アビリンピック大阪大会> 本校生が大活躍！

アビリンピックとは障がいのある人の職業能力の向上を図り、企業や社会一般の方々に対する理解と認識を深め、その雇用の促進を図る目的で開催されている「障がい者技能競技大会」です。

本校生徒は毎年「パソコンデータ入力」部門と「喫茶サービス」部門に代表生徒が参加しています。今年は7月11日（土）に摂津市にあるポリテクセンター関西で開催され、本校生徒が優秀な成績を修めました。

喫茶サービス部門 金賞・大阪府知事賞(1)、銀賞(1)、銅賞(1)
パソコンデータ入力部門 銀賞(2) 銅賞(3)

<たまがわランド> プレオープンしました！

以前からお伝えしてまいりましたように、本校は地域の方々との結びつきを図るため**地域コミュニティ「たまがわランド」**を昨年度より3年計画で進めています。今年は2年目で試行実施の年に当り、まずはやってみようと、7月18日（土）にプレオープンしました。

「たまがわランド」は本校の職業科の授業である**ものづくり科**（産業基礎分野・食品生産分野）、**福祉・園芸科**（福祉分野・園芸分野）、**流通サービス科**（オフィスサービス分野・バックヤードサービス分野）に「清掃・販売」を加えた授業の日頃の学習の成果を**地域の方々との交流**に活かすために行うものです。

今回は「園芸分野」「販売分野」が先行して実施しました。台風の影響で当日まで雨が少々残り、注目の的であった「窯焼きピザの体験」と「芝生寝ころび体験」は中止になりましたが、野菜等の販売は予定通り、喫茶サービスコーナーも**大盛況**でした。



近所の方々も多数お越しいただき、野菜を買っていただいたり、子どもさんを連れて**枝豆の収穫体験**をされたり、喫茶コーナーで涼んでいただいたり、楽しんでいただけていました。生徒たちも近所の方々に「いらっしゃいませ」とか「こちらどうぞ」「自転車はこちらに止めてください」など、丁寧に対応ができました。中でも枝豆の収穫体験の担当生徒は慣れたもので、「ここを持って切るんですよ」とか、「根っこは切って袋に入れましょうか」と、**フ口並みの対応**をしていました。

このように、生徒たちが地域の方々と触れ合うことにより、地域から愛される学校となり、コミュニケーションスキルを身につけるつまり、**地域の方々から育てていただくことを大きな目標**としています。まずは、この日第一歩を踏み出したと思っています。また9月にも二回目がありますので、是非お楽しみにしていただきたいと思います。また、**回覧板**や**ホームページ**で案内しますのでよろしくお願い致します。

私はというと、**抹茶と和菓子のセット**を美味しくいただきました。立ててもらった抹茶の香りと濃厚な舌触りがなかなか新鮮でした。和菓子とのコンビも最高！**飲み方が下品**という声もありますが……。

ピザの方は屋外の窯が雨のため使用できなかったため、オーブンレンジで焼いたものをいただきました。このピザは喫茶コーナーに持ち込みOKで、ジュースとセットにして美味しくいただきました。

生憎の天気ではありましたが、ご来校いただいた皆さまには生徒たちが生き生きと働いている姿を見ていただいたと思います。今後とも「たまがわランド」をよろしくお願い致します。